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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 

  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 
 

 
Verbale  N° 01  del   02/01/2015 

Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazione del Presidente; 
 
2. Lettura del verbale della seduta 

precedente; 
 

3. Expo 2015: studio e consultazione 
delle proposte avanzate da altri 
comuni italiani per la partecipazione 
delle proprie aziende agricole e 
pastorali, della trasformazione dei 
prodotti e della conservazione 
dell’evento all’evento di Milano; 

 
4. Varie ed eventuali. 

 

 
 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore  
 
________________ 
 

Note 

 
                                                       Presente    Assente      Entrata        Uscita        Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  18,00 19,30   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,00 19,30   
Componente Campisi Giuseppe SI  18,00 18,45   
Componente Coppola Gaspare  SI     
Componente Fundarò Antonio SI  18,00 19,30   

Componente Lombardo  Vito SI  18,00 19,30   
Componente Sciacca Francesco SI  18,00 19,00   
 

L’Anno Duemilaquindici (2015), il giorno 02 del mese di Gennaio, alle ore 18,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo,  Campisi Giuseppe, Fundarò Antonio, Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.:”Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 
Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.:”Lettura del  verbale della 
seduta precedente”. 

Il Presidente della Commissione Pipitone Antonio dà lettura del verbale della precedente 

seduta. Si pone a votazione. Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da 

parte dei Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.:” Expo 2015: studio e 
consultazione delle proposte avanzate da altri comuni italiani per la partecipazione 
delle proprie aziende agricole e pastorali, della trasformazione dei prodotti e della 
conservazione dell’evento all’evento di Milano. 

Il Presidente Antonio Pipitone premette, alla discussione, che Expo Milano 2015 è 

un’Esposizione Universale con caratteristiche assolutamente inedite e innovative. Non solo 

una rassegna espositiva, ma anche un processo partecipativo che intende coinvolgere 

attivamente numerosi soggetti attorno a un tema decisivo: Nutrire il Pianeta, Energia per la 

Vita. Un evento unico che incarna un nuovo concept di Expo: tematico, sostenibile, 

tecnologico e incentrato sul visitatore. Dal 1 maggio al 31 ottobre 2015, 184 giorni di evento, 

oltre 130 partecipanti, un Sito Espositivo sviluppato su una superficie di un milione di metri 

quadri per ospitare gli oltre 20 milioni di visitatori previsti. 

Si tratta, continua il Presidente Antonio Pipitone, come i visitatori, coinvolti in prima persona 

in percorsi tematici e approfondimenti sul complesso mondo dell’alimentazione, hanno 

l’opportunità di compiere un vero e proprio viaggio intorno al mondo attraverso i sapori e le 

tradizioni dei popoli della Terra. Expo Milano 2015 sarà la prima Esposizione della storia a 

essere ricordata non solo per i manufatti realizzati ma soprattutto per il contributo al dibattito 

e all’educazione sull’alimentazione, sul cibo, sulle risorse a livello planetario. 

L'Amministrazione Comunale dovrebbe, in ragione di queste premesse, premette il 

Consigliere Comunale Antonio Fundarò, immediatamente, avviare un percorso per la 

partecipazione ad Expo 2015, definendo iniziative comuni nell'ambito del grande evento 

milanese. 

 



3  

 

Si tratterà di una grande occasione, dichiara il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, per 

rappresentare ai visitatori dell'importante evento internazionale le eccellenze dell'Isola, in 

ossequio alla specifica convenzione siglata tra Regione Siciliana ed Expo S.P.A.  

La proposta dovrebbe prevedere la creazione di un percorso etimologico che miri a 

ricostruire un albero genealogico del gusto dei prodotti tipici alcamesi, seminari dedicati alla 

dieta mediterranea ed alle produzioni locali, percorsi di urban reading con al centro le 

tradizioni alcamesi e della nostra provincia, ed infine eventi di promozione delle eccellenze 

agroalimentari, attraverso la presenza di operatori del settore e buyers internazionali.  

Alle ore 18,45 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

È necessario operare in maniera efficace attraverso una programmazione ragionata, 

prosegue il Consigliere Fundarò, sapendo che l'obiettivo principale della partecipazione ad 

Expo 2015, infatti, non è solo quello di ottenere una vetrina internazionale per i prodotti tipici, 

aspetto sicuramente importante ma non decisivo.  

Piuttosto, il tentativo del Comune di Alcamo, continua il Consigliere Fundarò, dovrebbe 

essere quello di drenare buona parte dell'ingente flusso di visitatori attesi per l'importante 

evento internazionale direttamente nel nostro territorio, per generare da un lato un deciso 

incremento dei flussi turistici ed al contempo produrre un sistema di scambi commerciali 

diretto, ed auspichiamo, duraturo, con le tante aziende del settore attive nell'area del Golfo e 

del Nostro territorio nello specifico. 

“Obiettivo di questa iniziativa, ha affermato il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, è di 

organizzare proposte per far conoscere la città e di costruire un programma di eventi e di 

occasioni per permettano di valorizzare il nostro territorio, in particolare le sue eccellenze e 

competenze distintive su cui stiamo lavorando da tempo anche nell’ambito dei progetti 

sull’Area nord relativi a educazione, meccatronica, agroalimentare e tecnologie green. 

Sarebbe necessario fare di Expo un’opportunità per il nostro territorio. 

Perciò è necessario che l’Amministrazione Comunale, precisa il Consigliere Comunale 

Antonio Fundarò, lanci, immediatamente, una raccolta di proposte che vuole essere il più 

possibile inclusiva, coinvolgendo l’intero territorio. Una raccolta che si affianca alle sinergie 

che sviluppiamo con gli attori dell’Area.  

L’idea alla base dell’ordine del giorno è quella di arricchire e promuovere l’offerta del territorio 

rendendo protagoniste le forze produttive, scientifiche, economiche e culturali della città  
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coordinandole in un programma collettivo di avvicinamento e di accompagnamento a Expo 

Milano 2015, che ha per tema: “Nutrire il Pianeta, Energia per la Vita”. 

Per queste ragioni le proposte dovranno essere caratterizzate da un’elevata qualità e da 

grande attrattività, in grado di convogliare l’attenzione di un vasto pubblico sulla città di 

Alcamo. 

Le proposte devono rispondere ad almeno uno degli obiettivi dell’Invito e rientrare in uno dei 

seguenti ambiti tematici: 

- Turismo e Accoglienza; 

- Per sviluppare accoglienza e ospitalità in termini di qualità dell’offerta diretta a cittadini e 

turisti italiani e stranieri. 

Alle ore 19,00 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Rientrano in questo ambito le iniziative di operatori commerciali ed esercenti (alberghieri ed 

extra-alberghieri, ristoratori, tour operator, agenzie di viaggi, guide turistiche) dirette a 

valorizzare e promuovere Alcamo come città ospitale e accogliente e a realizzare un sistema 

di proposte e una rete di prodotti e servizi turistici. 

CULTURA 

Per accrescere la quantità e la qualità della programmazione culturale locale esistente e 

valorizzare la capacità attrattiva della città di Alcamo e del suo territorio. 

Rientrano in questo ambito le iniziative, i progetti, gli eventi legati all’arte, alla fotografia, alla 

pubblicità, alla televisione, al cinema, alla grafica, all’illustrazione, al fumetto, alla produzione 

video, al teatro, alla musica e alla danza. 

AGRI-FOOD 

Per valorizzare e promuovere le eccellenze nel settore agro-alimentare, una delle 

competenze distintive del territorio reggiano. 

Rientrano in questo ambito tutte le iniziative dirette a promuovere i prodotti tipici della 

tradizione enogastronomica e a valorizzare la filiera agro-alimentare locale. 
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RICERCA E INNOVAZIONE 

Per stimolare e promuovere la ricerca applicata ai temi di Expo 2015. 

Rientrano in quest’ambito i progetti e le proposte che trattano i temi di Expo 2015 attraverso 

approcci innovativi e creativi, con particolare riferimento all’utilizzo delle nuove tecnologie. 

Questi i suggerimenti che la Quarta Commissione Consiliare propone all’Amministrazione 

Comunale: 

- eventi culturali, musicali e artistici;  

- mostre, iniziative, esposizioni organizzate all’interno delle prossime edizioni del festival 

Fotografia Europea, il punto di riferimento in Italia e tra i principali in Europa tra quelli dedicati 

alla fotografia contemporanea;  

- eventi, installazioni e mostre temporanee con innovative modalità di fruizione che saranno 

organizzate nei nuovi spazi riqualificati del Collegio dei Gesuiti;  

- narrazioni, letture, performance per famiglie e bambini;  

- concerti, spettacoli di danza e di prosa, iniziative per le scuole e per la città organizzate 

all’interno delle prossime stagioni. 

UNA GRANDE OPPORTUNITÀ 

L’Esposizione Universale darà visibilità alla tradizione, alla creatività e all’innovazione nel 

settore dell’alimentazione, affrontando il tema del diritto ad una alimentazione sana, sicura e 

sufficiente per tutto il pianeta. L’obiettivo di questo evento è anche quello di sviluppare la 

sostenibilità, l’equa distribuzione, la qualità dei prodotti, la cultura, la ricerca tecnologica, la 

produzione, le competenze dei territori: temi che rivestono grande interesse per Alcamo e 

che s’intrecciano con molte delle eccellenze culturali, economiche e produttive del territorio 

del Golfo. 

Si tratta, ha affermato il Consigliere Fundarò, di una grande vetrina, prestigiosa e 

internazionale, a cui Alcamo può accedere e contribuire con benefici per l’economia, la 

cultura e la comunità. 

Il Consigliere Lombardo Vito afferma che nell’ultimo Consiglio Comunale (quello del 

22/12/2014) si è discusso nelle comunicazioni circa la partecipazione o meno del Comune di  
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Alcamo all’Expo 2015. In quella circostanza l’Assessore Manno si è presa la responsabilità 

politica di contattare il Consiglio Comunale (maggioranza e opposizione) per discutere e 

decidere su un’eventuale partecipazione. Fino ad ora, prosegue il Consigliere Lombardo, 

tutto tace, ma del resto ci sono state le vacanze natalizie e l’Amministrazione Bonventre è 

andata in vacanza. Considerata la portata dell’evento e la specificità dell’evento stesso (cibo) 

sarebbe auspicabile che il Comune si facesse carico della partecipazione all’EXPO 2015 di 

alcune nostre aziende agricole che sono di riferimento in tutto il nostro territorio provinciale. 

Comunque, conclude il Consigliere Lombardo, se la politica non cambia marcia sarà 

pressoché  impossibile la partecipazione, considerato che la politica e quella alcamese in 

particolare ha tempi biblici. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del quarto punto all’O.d.G.:“ Varie ed eventuali”. 

Il Presidente illustra la precarietà del sistema sicurezza stradale anche in ragione di una 

assenza di razionalizzazione dei sensi unici, specie a sud della città e nel Viale Europa.  

Invita l’Amministrazione Comunale a provvedere a fare propri i suggerimenti fatti dalla Quarta 

Commissione Consiliare, specie in merito ai sensi unici da attivare nelle Vie Dalla Chiesa, 

Narici, Gozzano, Benedetto Croce. 

Inoltre, si risegnala, semmai non fosse chiaro, la pericolosità dell’intersezione tra Via Roma e 

Via Fratelli Sant’Anna. 

Alle ore 19,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
 
       IL SEGRETARIO                                                                 IL  PRESIDENTE                           
       Lipari Giuseppe                                                            Pipitone Antonio 

 

 


